



13/02/2025

GUERRA EN UCRANIA

Donald Trump dice que EEUU y Rusia iniciarán conversaciones sobre la guerra en Ucrania “inmediatamente”.

El presidente estadounidense anunciaba ayer que él y Vladimir Putin han acordado iniciar negociaciones para mediar un alto el fuego en Ucrania, tras haber hablado con su homólogo ruso, añadiendo después que era poco probable que Kiev recupere todo su territorio o se una a la OTAN si se llega a un acuerdo, alarmando a Kiev y a sus aliados europeos. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El secretario de defensa de EEUU afirma que el regreso a las fronteras de Ucrania anteriores a 2014 es “poco realista”.

El secretario de defensa estadounidense, Pete Hegseth, declaraba ayer que el regreso a las fronteras de Ucrania anteriores a 2014 es un “objetivo poco realista”, mientras echaba un jarro de agua fría sobre la perspectiva de la membresía del país en la OTAN. [FINANCIAL TIMES](#)

Por su parte, Volodymyr Zelensky, debilitado, reconoce la apertura de negociaciones de paz.

El presidente ucraniano ha insistido en incluir a su país en las negociaciones, asegurando que Donald Trump y él habían acordado mantener más contactos, pero la presidencia ucraniana no tuvo más remedio que actuar según el principio de negociaciones anunciado ayer. [LE MONDE](#)

Europa se tambalea tras el anuncio de Trump de conversaciones entre EEUU y Rusia sobre Ucrania.

Los europeos temen tener que asumir el coste de la seguridad y la reconstrucción de posguerra, mientras se tambalean por haber sido excluidos de las negociaciones de paz entre EEUU y Rusia sobre Ucrania. Las potencias europeas, incluidos Reino Unido, Francia y Alemania, han dicho que tienen que ser parte de cualquier negociación futura sobre el destino de Ucrania, subrayando que solo un acuerdo justo con garantías de seguridad aseguraría una paz duradera –una declaración que se producía después de que el presidente de EEUU dijera que él y Putin están listos para iniciar las conversaciones. [FINANCIAL TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Por otro lado, China intenta desempeñar el papel de pacificador en Ucrania.

Mientras el presidente Trump y el presidente ruso Vladimir Putin señalan estar preparados para iniciar negociaciones para poner fin a la guerra en Ucrania, China está presionando para desempeñar un papel, habiendo lanzado en las



13/02/2025

últimas semanas una propuesta al equipo de Trump a través de intermediarios para celebrar una cumbre entre los dos líderes y facilitar los esfuerzos de mantenimiento de la paz, tras una eventual tregua, según fuentes en Pekín y Washington familiarizadas con el asunto. La oferta, sin embargo, está siendo recibida con escepticismo en EEUU y Europa, dadas las profundas preocupaciones sobre los vínculos cada vez más estrechos entre Pekín y Moscú.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte: “Debemos garantizar que cualquier acuerdo sobre Ucrania sea sostenible”

En una entrevista con [LE MONDE](#), el secretario general de la Alianza Atlántica, apelaba ayer a los europeos a que aumenten su gasto en defensa y sigan ayudando a Ucrania para situar a Kiev en la mejor posición posible en caso de negociaciones de paz con Rusia.

Putin logra una gran victoria, y no en el campo de batalla

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la llamada de Vladimir Putin al presidente Trump, que reforzó la opinión del líder ruso de que Moscú y Washington deberían decidir el destino de Ucrania y otros asuntos importantes.

El ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania, Andrii Sybiha, dice: “No se puede hablar de Ucrania sin Ucrania”.

Entrevista de [LE MONDE](#) con el ministro de exteriores de Ucrania, el cual reacciona a las iniciativas de la nueva administración de EEUU sobre el conflicto con Rusia, y aboga por un acuerdo de paz duradero, negociado con la participación de su país y los europeos, a cambio de garantías de seguridad.

Cómo Ucrania convenció a Trump de negociar un acuerdo sobre minerales cruciales.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre cómo los vastos y valiosos recursos minerales de Ucrania se han convertido de repente en un componente destacado en las maniobras sobre el futuro del país. La voluntad del presidente Trump de llegar a un acuerdo sobre minerales de Ucrania a cambio de ayuda se produjo tras un largo esfuerzo de los responsables ucranianos para apelar a la naturaleza transaccional de Trump.

ARMAMENTO Y DEFENSA:

-EUROPA

“Los europeos deben convertirse en niños grandes”: frente al rearme del mundo, el Viejo Continente lucha por mantenerse al día.



13/02/2025

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el aumento del gasto militar mundial en 2024 -un 7,4%, según la estimación del instituto británico IISS, que publica la última edición del *Military Balance*. Tres años después del inicio de la guerra en Ucrania, el rearme mundial se acelera, pero Europa lucha por sostener el esfuerzo necesario para garantizar su seguridad mientras EEUU, a través de la voz del nuevo Secretario de Defensa, ha reiterado que “ya no tolerará una relación desequilibrada” en el seno de la OTAN.

-ASIA PACÍFICO (CHINA –TAIWÁN)

La armada china es acusada de realizar una maniobra “insegura” después de que un avión de combate lanzara bengalas cerca de un avión de la RAAF (Reales Fuerzas Aéreas Australianas).

El departamento de defensa australiano ha acusado a la armada china de otro incidente “inseguro y poco profesional” en el que supuestamente se lanzaron bengalas cerca de un avión australiano en operaciones de rutina en el Mar de China Meridional el pasado martes. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Taiwán se preocupa por su futuro bajo el gobierno de Trump 2.0.

Dos buques de la armada estadounidense completaban ayer una travesía por las aguas entre Taiwán y China continental, generando las críticas de Pekín y reavivando una pregunta que ha molestado a los partidarios de la democracia de la isla: ¿Está plenamente comprometido EEUU, bajo el liderazgo del presidente Trump, con la supervivencia de Taiwán? [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-EEUU

“Tres pasos para construir el poder naval de EEUU”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el deber de Trump y el Pentágono de modernizar las adquisiciones, permitir que los astilleros extranjeros mantengan y construyan sus buques de guerra y aumentar el presupuesto para la construcción naval.

-ÁFRICA (SUDÁN – SENEGAL)

Sudán dice haber llegado a un acuerdo para una base naval rusa.

Sudán dijo ayer que había llegado a un acuerdo para que Rusia establezca una base naval en la costa del Mar Rojo del país devastado por la guerra, marcando un éxito poco común para el esfuerzo de Moscú por expandir su red de bases militares en la región. [FINANCIAL TIMES](#)



13/02/2025

Senegal y Francia crean una comisión mixta para organizar la retirada militar francesa.

Senegal y Francia formarán una “comisión mixta” ante el anunciado cierre de bases militares francesas y su restitución, según un comunicado conjunto de los ministerios exteriores de los dos países publicado ayer. [LE MONDE](#)

-IRÁN NUCLEAR

La inteligencia estadounidense considera que Israel ve una oportunidad para atacar instalaciones nucleares iraníes.

Las agencias de inteligencia estadounidenses concluyeron durante los últimos días de la administración Biden que Israel está considerando ataques significativos a instalaciones nucleares iraníes este año, con el objetivo de aprovechar la debilidad de Irán, según fuentes oficiales familiarizadas con el informe. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

ORIENTE MEDIO: GAZA – SIRIA

Los mediadores árabes luchan por salvar el alto el fuego en Gaza mientras Israel aumenta el número de tropas.

Los mediadores árabes se esfuerzan por salvar el alto el fuego en Gaza mientras el ejército israelí refuerza el despliegue de tropas y tanques en la periferia de la franja ante la posibilidad de que la tregua se rompa este fin de semana. Ambas partes se acusan mutuamente de violar los términos de la tregua, pero Hamás dice que hay “señales positivas” de que el intercambio de rehenes seguirá adelante. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Hamás dice que quiere respetar la tregua y exige que Israel haga lo mismo.

Hamás declaraba este jueves que respetaría el acuerdo de tregua en la franja de Gaza con la condición de que Israel haga lo mismo, mientras que un estancamiento en el próximo intercambio de rehenes por prisioneros palestinos programado para el sábado amenaza el alto el fuego. [LE FIGARO](#)

Los Estados árabes se dan cuenta de que Trump habla en serio sobre Gaza.

Egipto ha lanzado una ofensiva diplomática para conseguir apoyo para una iniciativa liderada y financiada por los árabes para la reconstrucción de la franja de Gaza, dejando de lado viejas preocupaciones políticas con la esperanza de bloquear el plan de Trump de reconvertirla como destino internacional, que es tremendamente impopular en todo el mundo árabe. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



13/02/2025

“No a la limpieza étnica”: más de 350 rabinos firman un anuncio estadounidense que critica el plan de Trump para Gaza.

Más de 350 rabinos, junto con otros firmantes, entre ellos creativos y activistas judíos, han firmado un anuncio en el *New York Times* en el que condenan la propuesta de Donald Trump de llevar a cabo una limpieza étnica efectiva de los palestinos de Gaza. [THE GUARDIAN](#)

Hamas se enfrenta a una difícil decisión sobre la próxima liberación de rehenes mientras el alto el fuego se tambalea.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre una demora, que probablemente significará el regreso de los combates, aunque la liberación de más rehenes podría obligar a las conversaciones sobre la siguiente etapa del alto el fuego.

La ONU busca un papel en Siria.

Aunque se supone que la ONU debe apoyar la transición en este país marcado por catorce años de guerra civil, la organización está luchando por ganarse la confianza del nuevo gobierno. Este jueves se celebrará en París una conferencia sobre el futuro de Siria. [LE MONDE](#)

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO

El Parlamento Europeo pide a la UE que suspenda su asociación con Ruanda.

El Parlamento Europeo pedía este jueves a la UE que suspenda la cooperación en materia de materias primas con Ruanda, país que apoya la rebelión del M23 en el este de la República Democrática del Congo. [LE FIGARO](#)